Maison Jury Saint-Chamond

Maison de maître située au 24 rue Massenet/10 rue J. Verne

Origines

On relève la présence d'une maison sur le cadastre de 1830 au nom de Gagnière, sur un terrain de grande dimension. En 1832, la propriété passe à André David, puis à son fils Pierre, ingénieur aux Chemins de fer du Midi. Elle est acquise en 1889 par Mathieu dit Louis Jury, important fabricant de lacets installé dans le quartier de La Reclusière à Saint-Chamond.

Mathieu Jury conserve la propriété jusqu'à son décès en 1918. On sait qu'elle fut acquise en 1960 par Joseph Massardier.

La construction ancienne avait sans doute connu des modifications dès 1882, mais c'est L.M. Jury qui édifia le bâtiment tel qu'il est à présent.

Architecture

Le terrain de la propriété a été sensiblement réduit pour la réalisation de nouvelles constructions. Des constructions ont été greffées, donnant un plan articulant plusieurs bâtiments (en rouge) entre les rues Massenet et Jules Verne.



Source: Préinventaire ZPPAUP de Saint-Chamond¹

¹ Préinventaire de la ZPPAUP de la ville de Saint-Chamond, SELARL, 2009

On peut qualifier cette architecture d'éclectique car sans référence bien définie. Le corps de bâtiment principal élevé sur trois niveaux est décoré d'un balcon qui court sur la façade sud. Mais c'est la présence des deux tours crénelées en cul de four qui apportent un cachet particulier (voire incongru), comme dans d'autres constructions de cette époque².



_

² Par exemple, pour s'en tenir à Saint-Chamond, la maison Clémaron édifiée au Chatelard à la même période (1893)